

UN PROGRAMME ARTISTIQUE POUR LES JEUNES DES MUREAUX ET DE PLAISIR

Renouvellement du jumelage culturel pour 2025-2027

Versailles, le 6 mai 2025
Communiqué de presse

En 2025, le château de Versailles renouvelle pour trois ans son partenariat culturel avec les villes des Mureaux et de Plaisir dans le cadre d'un projet intitulé *La voie royale*. Pour marquer ce lancement, 200 jeunes issus de quartiers prioritaires sont venus célébrer ce partenariat et découvrir les savoir-faire du Château.

L'ART AU SERVICE DU LIEN SOCIAL

De 2025 à 2027, *La voie royale* aura pour objectif de rassembler les habitants des quartiers prioritaires de la politique de la ville (QPV) autour d'une création artistique collaborative inspirée des décors du château de Versailles.

Ce programme s'appuie sur les chefs-d'œuvres du XVII^e siècle comme les sculptures, les miroirs et les tapisseries qui pourront inspirer une œuvre sur les récits contemporains des territoires.



© Château de Versailles / Medhi Toumi

Lancé en janvier 2025, le projet se déploie à Versailles, ainsi qu'au cœur des villes des Mureaux et de Plaisir et se clôturera en décembre 2027. Il s'adresse en priorité aux jeunes de 16 à 30 ans, en lien avec les structures locales telles que les Maisons de la jeunesse et de la culture ou les missions locales.

UN PROGRAMME EN TROIS TEMPS

Découvrir et analyser son patrimoine

En 2025, par le biais de cycles de visites et d'ateliers thématiques, les participants découvrent le Château, son domaine et ses savoir-faire. Après avoir porté un regard

sur le patrimoine versaillais, les participants seront invités à identifier et éprouver leur propre patrimoine aux Mureaux et à Plaisir pour créer une cartographie sensible, qui illustre autant les lieux que les émotions et souvenirs qui y sont liés.

Création d'une œuvre participative

En 2026, la cartographie sensible servira de base à une œuvre artistique collective, conçue avec un artiste. Inspirée de l'univers du château de Versailles, elle reflètera les identités des jeunes participants et sera présentée, dans leur ville, créant un lien entre patrimoine royal et patrimoines des quartiers des Mureaux et de Plaisir.

Faire vivre cette œuvre

En 2027, les jeunes seront invités à animer cette création par le biais de médiations artistiques et culturelles: chant, danse, récit, performance... Autant de moyens pour faire vivre, transmettre et réinventer cette œuvre.

La voie royale s'inscrit dans le cadre du dispositif de jumelage entre établissements culturels et les quartiers prioritaires voulu par la préfecture d'Île-de-France et le ministère de la Culture.

Après le succès des projets *Versailles chorégraphié* (2016-2018), *Au cœur de Versailles* (2018-2021) et *Versailles florissant: des savoir-faire à transmettre* (2022-2024), ce nouveau programme consolide l'engagement depuis plusieurs années du château de Versailles à destination des publics éloignés des musées.

CONTACTS PRESSE CHÂTEAU DE VERSAILLES

Hélène Dalifard, Violaine Solari, Barnabé Chalmin, Rosalie Mouzard
+33 (0)1 30 83 75 21
presse@chateauversailles.fr

CONTACTS PRESSE VILLE DE PLAISIR

Jean-Baptiste Armand
+33 (0)1 30 79 62 07
armand-jb@ville-plaisir.fr

CONTACTS PRESSE VILLE DES MUREAUX

Nicolas Wecker
+33 (0)1 30 91 39 14
nicolas.wecker@mairie-lesmureaux.fr